

Abondance de connaissances ne nuit pas

Erwan Bomstein-Erb (H.99)

L'ancien spécialiste du capital-risque devenu professeur de philosophie a mis en ligne l'an dernier Canal Éducatif, un site participatif de diffusion du savoir auprès des collégiens et lycéens. Déjà 220 000 visionnages en 2007...

Après un début de carrière dans la banque d'affaires, Erwan Bomstein-Erb, admirateur de Leibniz, *“philosophe autant que scientifique, et visionnaire sur de nombreux aspects du capitalisme actuel”*, décide de changer radicalement d'orientation. *“J'étais animé d'une vocation : être un passeur de savoirs.”* Il obtient son agrégation de philosophie et enseigne cette discipline dans un lycée technique de Picardie, à des enfants *“issus de milieux modestes, profondément intelligents, mais à qui les portes d'accès à la culture étaient relativement fermées”*. Erwan Bomstein-Erb décide de les ouvrir. En très grand. Il crée sur le Net, *“vecteur industriel de diffusion des connaissances”*, le site collaboratif et philanthropique **Canal Éducatif**. Composé de vidéos, *“média idéal pour mettre en scène une problématique de manière attractive et prouver que le savoir est indispensable à sa résolution”*, ce site aborde les trois thèmes qui, à ses yeux, *“constituent les*

principaux défis à relever dans le futur” : Arts et Création, Sciences et Innovation, Économie et Voies de la Réussite.

Dédié en priorité aux lycéens et collégiens, *“l'âge où se forment les représentations, les projets, les destins”*, mais aussi aux parents et enseignants, ce canal éducatif a pour ambition *“d'expliquer d'une part que connaissances et réussite sont liées, et de démontrer d'autre part combien il est agréable d'apprendre et de comprendre, afin que ne soit plus “gâchée” l'intelligence de nos enfants”*. Soutenu entre autres par le ministère de l'Éducation nationale, le conseil général des Hauts-de-Seine et un certain nombre de mécènes, partenaire d'institutions aussi prestigieuses que l'École du Louvre ou l'Institut National de l'Histoire de l'Art, le canal éducatif a démarré en trombe : *“220 000 visionnages en 2007 pour 14 vidéos – regardées dans leur intégralité dans 90 % des cas – et deux fois plus déjà depuis 2008 avec quatre nouveaux films.”* Erwan Bomstein-



Photo : Cyril Garnet / Nohita

Erb, *“pour qui tout reste à faire”*, cherche en permanence des auteurs, experts, enseignants, chercheurs, étudiants, pour faire grossir sa vidéothèque éducative. Avis aux diplômés du Campus qui souhaitent que le savoir coule à flots... et pas à pic. ●